

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.195

Segovia.—Lunes 5 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

El general Queipo de Llano dice que según sus noticias no tardaremos en saber que las columnas gallegas han entrado en Oviedo

Los mineros, en un formidable ataque contra la capital asturiana, ha sufrido un verdadero desastre por las bajas que han tenido. Ocupación de San Bartolomé de Pinares en la provincia de Avila. Se operó ayer con intensidad en casi todos los frentes.

SERIOS DESORDENES EN PARIS

Fascistas y "Cruces de fuego", chocan con los comunistas al celebrar éstos una Asamblea

Hubo muchos heridos y se practicaron numerosas detenciones. La Asamblea duró escasamente media hora

París, 4.—La capital francesa parece hoy un campamento. Grupos móviles de Policía se han concentrado para evitar encuentros entre los comunistas y el partido social francés (antes «Cruces de fuego»). Durante todo el día ha habido colisiones, y se han efectuado detenciones en gran número.

Detalles de la dura jornada en París

París, 4 (II n.).—Esta mañana, en París, han ocurrido serios desórdenes. Se había organizado una Asamblea comunista, que los elementos fascistas y el partido social quisieron impedir.

El comunicado del ministerio del Interior señala que desde las diez de mañana comenzaron a afluir fascistas y afiliados al partido social al lugar en donde debía tener lugar la Asamblea comunista. Media hora después pasaban de dos mil los ciudadanos nacionalistas concentrados, como continuasen llegando sin cesar, se formó una columna móvil de Policía que dispersó a un grupo de unos seiscientos.

A las doce eran unos quince mil los fascistas reunidos. La Policía cargó, efectuando unas trescientas detenciones. A las doce y media los agentes localizaron a un grupo de cinco mil personas y a otro de tres mil.

A las 13,30 seis mil fascistas hicieron frente a la Policía, la cual cargó, efectuando una seria colisión. Media hora después tuvo la Policía necesidad de cargar de nuevo.

A las 14,40 llegaron los directivos comunistas, siendo insultados y apedreados por los elementos nacionales. Las botellas y las piedras fueron utilizadas como proyectiles. Sobrevino un choque entre fascistas y comunistas, resultando heridos y contusionados por ambas partes. Se practicaron unas cuarenta detenciones.

A las 17,20 el número de comunistas reunidos para la Asamblea se eleva a unos cuarenta mil. Los contramanifestantes realizaron nuevas agitaciones y se reanudó la lucha entre ambos bandos, resultando más heridos. A las 18 terminó el mitin, sin que ocurriesen nuevos incidentes.

Se teme que esta noche continúen los alborotos en las calles entre nacionalistas y comunistas.

Una manifestación fascista en Londres suspendida por el Gobierno

La cacareada libertad inglesa ha sufrido un serio revés

Londres, 4.—Los «Camisas negras» ingleses organizaron una manifestación por algunos barrios de la ciudad, a la que se puso obstáculos por la Policía. Enterados los comunistas, proyectaron celebrar una contramanifestación, pero se limitaron a desfilar en pequeños grupos por las calles que rodean el centro de la ciudad. Cuando llegó el jefe de éstos para ponerse al frente de sus partidarios, la Policía le comunicó que la manifestación no debía celebrarse. El jefe del fascismo protestó en una nota enviada a la prensa, en la cual dice que por primera vez en la historia política de Inglaterra, un Gobierno ha claudicado ante la presión comunista.

El propósito de esta manifestación fascista, los comunistas han lanzado una declaración, según la cual ha terminado la neutralidad ante la lucha en España, y estiman que la democracia española tiene que ser armada. Acusando al ministro inglés del Interior de proteger al fascismo, y dicen, refiriéndose a los patriotas españoles, que «no pasarán».

N. de la R.—La misma frase vulgar y vacua de los españoles. «No pasarán», pero desde que la pronunciaron se suceden las conquistas de ciudades y provincias y andan que no dan pie con bola ante el ataque inminente a Madrid.

NOTICIAS DE LA VIDA EN MADRID

El Levante se niegan a pagar las contribuciones y ello inquieta al ministro rojo de Hacienda

«El Socialista» se extraña de que varios líderes socialistas prolonguen más de lo debido su estancia en el extranjero

Madrid, 5 (I m.).—Comunican de Madrid que siguen los esfuerzos para hacer de aquella capital una fortaleza insuperable. Se instruye al pueblo en el manejo de las armas y de las granadas, y los comunistas piden que se obligue a todos los pueblos de la provincia a enviar convoyes de armas al frente.

El señor Martínez Barrio, además presidente de la caricatura de Parodi, ha sido nombrado gobernador general de las provincias de León y Zamora.

El U. G. T. ha publicado un manifiesto pidiendo a los afiliados disciplinarse a toda costa, y agrega que los comunistas y los pusilánimes deben ser considerados como traidores y eliminados de su contemplación.

En el artículo de fondo de «ABC».

convertido, como es sabido en «periódico republicano de izquierdas», se dice que hay que derramar ríos de sangre y evitar a toda costa que Madrid caiga en poder del Ejército.

«El Sol», por su parte, dice que la Historia contemporánea no puede consentir que el fascismo venza en Europa a la Rusia de los soviets. Aconseja a los trabajadores que no abandonen las armas y que aguanten en sus puestos hasta que reciban orden de retirada.

«El Socialista», después de que el Gobierno rojo ha ordenado la evacuación de huérfanos e hijos de milicianos rojos y autorizado a hacerlo también a cuantos lo deseen, siempre que no sean aptos para combatir, insulta a los que huyen a Valencia y les dice: «Vayan en buena hora esos cobardes. Aquí quedamos nosotros, dispuestos a vencer o a morir».

Otro periódico del mismo tipo que el anterior, llama la atención acerca del hecho sospechoso de que Fernando de los Ríos, Recansens, Sitches y otros jerifaltes socialistas prolonguen más de lo debido su permanencia en el extranjero.

En el Guadarrama se pasaron ayer a nuestras filas varios guardias de Asalto

Tenemos noticias de que ayer, domingo, se pasaron a nuestras filas, en el frente del Guadarrama, ocho o diez guardias de Asalto que pertenecieron a la plantilla de Valladolid, los cuales fueron llevados a Madrid días antes de producirse el movimiento salvador.

Parece que estos guardias insisten en las afirmaciones hechas ya repetidamente por otros individuos de la fuerza pública pasados con anterioridad a nuestro campo, respecto a que no es mayor el número de los que se unen a nuestras fuerzas a causa de la estrecha vigilancia a que están sometidos. No obstante, tan pronto como se ofrece una ocasión, por peligrosa que resulte, abandonan a los rojos para pasar a nuestras filas.

Los guardias que se pasaron ayer lo hicieron con armamento, e incluso con un fusil o mosquetón más, perteneciente al centinela rojo del sector en que aquéllos se encontraban y por el cual se filtraron.

Se nos dice que estos guardias de Asalto han manifestado ser cierta la desmoralización entre los rojos a causa de los reveses sufridos y de la dura vida de campaña, sin que puedan apuntarse éxito alguno. La disciplina brilla por su ausencia, y por otra parte es casi absoluta la carencia de mandos.

Hacen mención de que entre los milicianos marxistas suele decirse, en tono jocoso, que tiene un fondo de realidad: «En cuanto aprietan los de arriba (las fuerzas nacionales)... «maja-jeta» el que llegue el último a Madrid», con lo cual dan a entender que la desbandada será general. Así lo deseamos y lo esperamos.

NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

Para la Fiesta de la Raza

El gobernador manifestó esta mañana a nuestro compañero que se estaba celebrando en su despacho una reunión para designar las señoritas que han de representar a las Repúblicas hispano-americanas en la solemne fiesta que se proyecta celebrar el día de la Fiesta de la Raza. Mañana publicaremos los nombres de dichas señoritas y los demás detalles de dicha fiesta.

¿Un Gobierno presidido por José Díaz?

Burgos, 4 (II n.).—Dicen de Hendaia que la situación en Madrid es cada vez más desesperada. Las agrupaciones del Frente Popular se achacan unas a otras los fracasos. Se espera que el lunes o martes se constituya un nuevo Gobierno, presidido por el comunista José Díaz.

Strasburgo, 4.—En el frente de Vizcaya los nacionales han logrado dominar la resistencia de los rojos. Las tropas se encuentran a 34 kilómetros de Bilbao.

Sevilla, 4 (II n.).—El general Queipo de Llano ha dado cuenta esta noche de un hecho que pone de manifiesto una vez más el proceder canallasco de las milicias marxistas. En cierto sector de Andalucía (que no indicamos por no haber conseguido captar el nombre, pero que sin duda será publicado en el parte oficial), se presentó a las fuerzas de Regulares un grupo de rojos enarbolando bandera blanca y haciendo mención de entregar las armas. Cuando los soldados de Regulares, confiados, se acercaron a los «parlamentarios» marxistas, éstos se tiraron al suelo, y los forajidos que quedaban detrás de ellos, convenientemente atrincherados, abrieron fuego sobre los moros, hiriendo a algunos. Claro que la represión fué en regla. Los Regulares dieron muerte a casi todos sus agresores.

En la provincia de Huelva unos grupos de marxistas huidos quisieron atacar Almadén, pero salieron fuerzas a su encuentro, y en las cercanías de Castilblanco sostuvieron combate, causando quince muertos al enemigo y poniendo en fuga a los restantes.

El comandante militar de Cádiz me informa que a los marxistas muertos en la acción para la toma del pueblo de Casares, realizada anteayer, se les ha encontrado carnets que ponen de manifiesto que los milicianos caídos pertenecían a las «columnas» de «Lenin» y «Pancho Valla» de Málaga. Entre el material de guerra cogido a los ro-

Victoriano de la Serna se encuentra en Segovia

Nos ha relatado las incidencias sufridas desde su salida de Madrid, durante su permanencia en Bilbao y en Bayona, hasta entrar en Navarra

Hemos tenido la sincerísima satisfacción de saludar en nuestra Redacción esta mañana al diestro sepulvedano Victoriano de la Serna. El sábado publicamos una noticia, según la cual Victoriano había declarado en Portugal que presencié el asesinato y la decapitación del famoso torero aragonés Nicanor Villalta. Respecto de esta cuestión, nos habló a lo largo de su relato:

«Salí de Madrid—nos dice—el día 18 de Julio. En la calle de Sagasta me enteré de lo que ocurría en Marruecos. Creíamos, sin embargo, puesto que no estábamos en el secreto de lo que se preparaba, que no llegaría la cosa al extremo asombroso que ha llegado. Cruzamos en nuestro automóvil por Cuatro Caminos y ya pudimos observar que se habían tomado grandes precauciones. Las fuerzas de Orden público estaban movilizadas y verdaderas multitudes se agolpaban ante las llamadas Casas del Pueblo. En el barrio de Tetuán observamos lo propio, y ya allí se miraba de soslayo a los ocupantes de automóviles.

Pero en fin—sigue diciendo—salí sin ser molestado y llegué a Burgos con mi mujer y mis dos hijitas. Al entrar en la capital castellana, una pareja de la Guardia civil nos preguntó qué pasaba. Comprendí que la cosa se había agravado. Seguimos la marcha hacia Vizcaya, pues tenía el propósito de convalecer en Plencia. En aquella región las precauciones se hacían más de notar. Eran detenidos los coches e identificados sus ocupantes.

Mandé al chófer que regresara a Madrid, pero se me presentó al siguiente día diciendo que las comunicaciones ferroviarias con Madrid estaban cortadas.

En Plencia permanecimos desde el 18 de Julio al 31 de Agosto. Allí muchas personas adineradas o tildadas de derechistas eran conducidas a bordo del «Altuna Mendi» y del «Cabo Quilates», surtos en la ría, y en ellos quedaban detenidos. Parece que hubo algunos casos de conducción simulada, pues luego los presuntos detenidos desaparecían sin volverse a tener noticias de ellos.

Al principio se vivía bien. Pero ya

los rojos figuran numerosas balas «dum-dum», que el general tiene a disposición de cuantas personas quieran verlas.

También dió cuenta de haber llegado a Alicante un vapor ruso con cargamento de «viveres» que se han convertido en material de guerra de todas clases.

Londres, 4.—Se anuncia que Colombia se dispone a romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno de Madrid.

Bogotá, 4.—Ante imponente muchedumbre se ha verificado hoy el acto de izar la bandera roja y gualda en el edificio de la Embajada española. Resultó un acto emocionante por el patriotismo que manifestó la colonia española, con la cual se habían mezclado millares de ciudadanos colombianos.

Lisboa, 5 (I m.).—El príncipe Javier de Parma, regente del tradicionalismo español por fallecimiento de don Alfonso Carlos de Borbón, ha declarado que la conquista de Madrid será cosa de semanas. Su opinión es que el fin de la guerra coincidirá con el fin del año 1936. El fin total incluso de las batallas que puedan quedar diseminadas después de terminadas las verdaderas operaciones militares.

Por su parte, el señor Fal Conde ha declarado que los carlistas no pretenden formar en el Gobierno de Dictadura que ha de formarse, pues se limitará a ayudarle como ahora ayuda a la salvación de España desde las trincheras.

el día 12 de Agosto comenzaron a escasear los artículos de primera necesidad. Nos vimos forzados a comer un pan negro, fabricado con centeno o salvado, o con ambas cosas a la vez.

De que se me seguía la pista da idea el hecho de que en Plencia estaban enterados de que yo había votado en el Colegio electoral de la calle de Jorge Juan, 44, de Madrid, barrio de Salamanca. Un amigo mío me dijo que había llegado de Madrid orden de detención contra mí, pues en la capital habían sido detenidos casi todos los componentes de mi «peña», varios de los cuales han sido fusilados según las noticias que tengo. Culpables de ello han sido los camareros que servían a la «peña», pues ellos debieron denunciar a mis amigos por ser fascistas o simpatizantes con el fascismo.

En vista del giro que iban tomando las cosas, decidí marchar a Fran-

cia, a cuyo efecto un amigo mío consiguió para mí y para mi esposa un documento del Viceconsulado alemán con objeto de embarcarnos a bordo de un buque de la flota alemana. Conseguido el documento, no era empresa fácil entrar en el muelle. Pero en fin, siempre es bueno tener amigos, dicen que hasta en el infierno, y ese amigo se puso al habla con uno de los vigilantes del muelle y se me permitió el acceso al mismo en unión de mi esposa y de mis hijas... y de cinco libras esterlinas, único dinero que tenía en mi poder. Y eso porque me las facilitó determinada persona.

El 31 de Agosto pudimos embarcar en el buque alemán que nos trasladó a Bayona. Victoriano nos habla en tono dolorido del ambiente hostil a España que allí pudo observar en los elementos del Frente Popular francés. Sin embargo—dice—los patriotas españoles constituíamos su pe-

TOLEDO, PRINCIPIO IMPERIAL

Decidme, aires jóvenes del mundo, aun los de la magnífica Europa fascista; decidme dónde visteis algo de un temple firme y heroico como el de los hombres de España, en el Alcázar de Toledo. Decidme vosotros, aires viejos, cuándo vuestro vuelo de Historia se quedó, como ahora, clavado, fijo en una raza. ¡Decidme a gritos si lo sabéis! Y si no, contárselo a esta Europa admirada y a los cuatro costados del mundo. Y, sobre todo, a nuestra América, la de los galeones y buen amor.

Y darle esta clara explicación: Eran españoles. Y, ahora, sonad, campanas del Imperio, que lo quieren los ángeles españoles. Y que ondeen al viento de las espadas las banderas imperiales de Europa, que ya no tienen que esperar la nueva bandera que con ella se clavará, en misión de cruzada, en el corazón asiático de Moscú.

Escuadras de estampa fascista. Un César mediterráneo que, por la gracia de Dios, se llama José Antonio. Y el milagro de España que se hizo porque en las horas de la Historia había sonado la nuestra.

España tiene ya su fe. Porque no fué el heroísmo de uno, sino de una raza, de una nación. Fe, inmensa y exacta, en sí y en su destino como en los tiempos del César Carlos. Que hoy ser español es ser la gran cosa que fué, porque las águilas han emprendido vuelo. Que con una raza que resurge así, olímpica y castreña, católica y universal, todo se puede. España orgullosa de sí como en los tiempos lejanos. Y esa fe y este orgullo es la clara anunciación del comienzo del Imperio. Para los españoles, Toledo no es otra cosa que un principio. Nada más ni nada menos. El principio de los hechos de asombro y milagro. Mañana, impondremos norma y admiración, espada y justicia. Porque en los cielos sólo se oye ya: ¡España, España, España!

¡ARRIBA ESPAÑA!
(Servicio de Prensa y propaganda de F. E. de las J. O. N.S.)

BONITA OCASION
para comprar trincheras y checos a mitad de su precio. Gran surtido en paraguas
JOSE CALDERON
CERVANTES, 23 y 25

Gran Gimnasio higiénico moderno, Centro de Educación Física y Sala de Armas

RAMON MARTINEZ

Clases especiales para niños y señoritas. Plazuela de San Martín, núms. 2 y 3.—SEGOVIA

sadilla porque nosotros solíamos exteriorizar públicamente nuestra simpatía, nuestra devoción y nuestro amor a España...

A los cuatro o cinco días de estancia en Francia, conseguimos entrar en Navarra. ¡Qué maravillados quedamos del ambiente que existe en esa hermosa región!

Tan pronto como establecí contacto con los navarros, me ví convertido en un boina roja. Este signo patriótico me fué entregado y lo usé desde el primer momento y sigo usándolo con gran complacencia.

por su fervor nacional y su sacrificio. Todos los hombres están movilizadas para defender la causa de España, y las mujeres, de todas las edades y de todas las clases sociales...

Desde Navarra vine directamente a Sepúlveda a unirme con los míos, y al llegar a esta amada tierra nuestra, quiero saludar con todo cariño a los segovianos...

Y llega el momento de preguntar a Victoriano acerca del episodio que se supone vivió por él, relativo al asesinato y decapitación del diestro Nicanor Villalta.

Es un malentendido—nos dice—Yo dije a un redactor de «O Século», de Lisboa que según las noticias que habían llegado hacia mí, Nicanor ha-

bía sido asesinado en la forma ya conocida. Sin duda, al ser transmitida la conversación que mantuve con el periodista se interpretó lo que era una referencia de tercera persona por declaración directa de testigo presencial...

Se ha hablado de que los rojos se han apoderado de la ganadería de reses bravas perteneciente a Victoriano de la Serna, y éste nos dice:

«Poseo» en Alcudia un cortijo y en el ganado ovino y bobino. Con decir que está en la provincia de Ciudad Real, está dicho todo. A estas horas no sé cómo habrá quedado aquello, aunque es fácil suponerlo. Pero en fin, todo sea por España.

Deriva la conversación hacia otro miembro de la familia La Serna. Pedro, el teniente de Artillería.

Sabe Victoriano que Pedro consiguió salir de Madrid el día 18 de Julio, camino de Córdoba. El coche se averió en Ciudad Real, y desde esta ciudad a aquella capital andaluza hubo de ir en marchas a caballo.

Victoriano, sincero patriota, tiene el nombre de España en sus labios frecuentemente. Todo lo pasado y todo lo perdido no dejan en su espíritu la menor huella de preocupación.

ELISRO

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Para formar un ejército de 100.000 hombres en Marruecos, solo tendríamos que decir: "En marcha,"

Según noticias que tiene el general, no tardaremos mucho en saber que las columnas gallegas han entrado en Oviedo

Sevilla, 4 (11 n.).—Comenzó su charla de esta noche el general Queipo de Llano lamentándose de que las muchas visitas que recibe no le dejan repasar las noticias del día. Esta noche, a las nueve y cuarto, aún tenía gente en su despacho.

El parte oficial de Marina nos ha destruido otro escuadrón de Caballería mora. ¡Y van siete! Pero es el caso que nosotros no tenemos sino un escuadrón y ese goza de buena salud.

Entre otras falsedades, se dice en ese parte que en Montoro hemos sufrido doscientas cincuenta bajas. ¿De qué columna serán? Porque no tengo la menor noticia de que por Montoro haya columna alguna.

Agrega que se conocen detalles de esa operación, pero es el caso que no dan ninguno. ¿Por qué, Señor, por qué?

Dicen también que en el sector de Navalperal hubo ligeros tiroteos. Mentira, Inda, mentira, porque en Navalperal os hemos dado pa peras y además hemos tomado San Bartolomé, después de causaros buen número de bajas.

«Nuestras tropas—sigue diciendo—hicieron retroceder una columna de cuarenta camiones y fueron derribados dos aviones (accosos) en Pinos Puentes. ¡Miau! Mis oyentes recordarán que en la operación que nuestras tropas realizaron para tomar Alcalá la Real y otros pueblitos, derribamos dos aviones rojos, y mal pueden tirar ellos ninguno nuestro puesto que nuestra aviación no participó en el combate.

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

Refiriéndose el general a las informaciones rojas sobre la marcha de las operaciones en el frente de Bilbao, dijo que Eibar está cercado y se espera que caiga pronto, sin perjuicio de que otras fuerzas que van sobre Bilbao sigan avanzando.

En Oviedo (habla ya: el general Queipo de las noticias oficiales de nuestro Estado Mayor) las columnas gallegas han rechazado los ataques del enemigo y avanzan, aunque lentamente.

Como estaba anunciado, ayer tuvo lugar en Segovia la solemne ceremonia de entregar la bandera nacional a la sección local de la Cruz Roja.

A las ocho de la mañana y en la Santa Iglesia Catedral, se oyó la misa de comunión general, en la que nuestro ilustre prelado dió el Pan Eucarístico a varios cientos de personas, entre los que estaban la Junta directiva de la Asamblea local, jefes y oficiales de la ambulancia, así como las damas enfermeras y camilleros acom-

pañados de la F. A. I., de Barcelona, acerca de la situación en Marruecos y de nuestra conducta para con los moros, dijo el general:

«En la parte de Toledo sigue la cosa estacionaria, y espero que muy pronto habrá alguna sorpresa.

Se refirió al frente Sur en la forma que detallamos en otro lugar de este número.

De Málaga han llegado noticias al general de que hace tres días fueron fusiladas cien personas de derechas, ayer cincuenta y hoy otras tantas.

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

«La Pasionaria», en un artículo que publica «Mundo Obrero», dice que a fuerza de prodigar las palabras, éstas van perdiendo valor. Hacén falta hechos. (Yo estoy de acuerdo con mi querida amiga «La Pasionaria»).

Llevaba la bandera la madrina de...

ña Concha Orduña de Rey, a quien acompañaba doña Angelita Peñalosa de Solís y la señorita María Teresa González Garzón.

Después de la bendición se cantó una salve a la Patrona de Segovia y acto seguido el prelado pronunció una elocuente plática en la que ensalzó la virtud de la caridad inspirada siempre en un hondo espíritu cristiano.

Seguidamente la madrina hizo entrega de la enseña al jefe de la ambulancia don Juan Pérez Barahona y las autoridades se trasladaron a la plaza Mayor para presenciar el desfile.

El desfile

En la plaza Mayor se había congregado un público numerosísimo para presenciar el desfile. Muchos balcones lucían colgadura de los colores nacionales.

El desfile, que cantó brillantísimo, se hizo por el siguiente orden: banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros, sección de la Cruz Roja con la bandera nacional y la de la Agrupación; «Pelayos» y «Infantes» con su bandera y Juventudes de Acción Popular con la nacional; «Flechas» y una centuria de Falange Española.

Durante el desfile y primeras horas de la tarde, las bellas señoritas enfermeras hicieron una cuestación para recabar fondos, de los que tan necesitada está la Cruz Roja.

Por último, a las siete de la tarde, y en un salón del Seminario, fué obsequiado el personal de camilleros con una modesta merienda.

La Junta directiva, con los jefes y oficiales de la Ambulancia, da por nuestro conducto las más expresivas gracias a las autoridades y entidades, clase sanitaria, así como al pueblo de Segovia por el apoyo que les prestan en todo momento para cumplir su cometido.

Son ocupadas en Málaga, Casares; en Asturias el macizo de Cuero y se rechaza a los mineros de Oviedo

Nuestras avanzadas batien ya, con fuego de fusilería, las calles y casas de Sigüenza

(Situación general a las 21 horas del día 3 de Octubre de 1936.)

La actividad de nuestras fuerzas, durante la jornada de hoy, ha sido intensa en los frentes de Asturias, Vizcaya, Soria-Guadalajara y Avila, en los que las respectivas columnas han actuado con éxito.

La situación se mantiene francamente favorable. En la zona de retaguardia de este Ejército, no ha ocurrido novedad alguna.

Se lleva a cabo la interrupción total de comunicaciones entre Sigüenza y Madrid

Las fuerzas del general Mola que operan en la provincia de Guadalajara, realizaron, con pleno éxito, la interrupción total de comunicaciones entre Sigüenza y Madrid.

Posteriormente el enemigo, protegido por la aviación y valiéndose de un tren blindado, intentó forzar «La Quebrada» y romper el cerco de Sigüenza.

Las fuerzas de la octava División que operan en el sector de Asturias mejoraron ayer algunas de sus posiciones, batiendo al enemigo, al que destruyó algunas casas fortificadas y trincheras.

Reconquista de pueblos en Badajoz

Las fuerzas del Ejército del Sur

Alpiste nuevo en CASA CANTALEJO

San Francisco, 22. Teléfono 47

Plaza de San Lorenzo, 8. Teléfono 139

Estación de El Espinar. Teléfono 3

Estadística de las existencias de abonos minerales

Habiéndose pedido con toda urgencia por la excelentísima Junta de Defensa Nacional a esta Sección Agronómica una estadística de las existencias de abonos minerales en la provincia.

Y como además por el artículo 3.º del Decreto de 28 de Febrero de 1936 sobre la inspección de abonos, están obligados los industriales que se dedican a este comercio a presentar estadística en primero de todos los meses, con las salidas y entradas del mes anterior.

Por la presente Circular se ordena que, sin pérdida de fecha, se remita a esta Sección Agronómica la expresada estadística. Se encarece a las autoridades locales en su término de esta Circular.

Segovia 3 de Octubre de 1936.—El ingeniero jefe, Antonio Baeza.

PANICO EN MADRID

"Se acercan los moros," "Llega la Legión,"

Prieto disgustado por la acción de nuestra aviación en Asturias

En una conversación sostenida con Prieto y una emisora asturiana, esta última daba a Prieto la mala noticia de que, a causa de la voladura de la fábrica, no podían remitirle el encargo tan solicitado.

El «pesado» socialista dió muestras de mal humor al conocer la importancia de la noticia y de la explosión, que impedía disponer del elemento pedido con tanto cariño.

Se supone que la fábrica a que aluden es la de Trubia.

Pánico en Madrid

Nueva York.—Los últimos informes de Madrid explican la nueva organización de las milicias rojas, que sujetas a la ley Marcial, han sido advertidas de que cada soldado debe ser juez y verdugo de los compañeros si éstos no responden a la unidad del nuevo mando.

Los rebeldes españoles siguen amenazando seriamente la capital de España, en la que el pánico cunde al aparecer constantemente letreros y noticias de «Se acercan los moros», «Que viene la Legión» y otros semejantes.

En Málaga se han tenido que declarar todos comunistas ante el temor de ser fusilados

Lisboa.—Algunas personas herido de la capital, han dicho que esta población todos sus vecinos han tenido que declarar comunistas ante el temor de ser fusilados.

Se crea en Madrid una brigada de investigación social para prender a todas las personas decentes

Sevilla, 4.—En Madrid, ante el desbarajuste que impera, para impedir el «espionaje», se ha creado una brigada de investigación social, que tiene por objeto prender a la mayor parte de las personas decentes que se encuentran en la capital.

Adhiriéndose a la lucha contra el comunismo en España

Burgos, 4 (11 n.).—Muchos profesores de Universidades argentinas, presidentes de clubs y Agencias Comerciales, han enviado un mensaje por Radio Vigo, adhiriéndose a la lucha que España ha emprendido contra el comunismo.

Subasta de leñas de entera

Se subastan las leñas procedentes de olivo o desmoche de 700 encinas aproximadamente, existentes en la parte de barbecho de la finca Casería de Bebeite, término de Zarzuela del Monte.

Levadura prensada marca "Danubio"

Don Antonio Serrano Vallejo. Como representante y vendedor exclusivo de la LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO".

Unico sitio de venta: JUAN BRAVO, 7 y 9.—SOMBRERERIA

Treinta aviones nacionales bombardearon el viernes durante más de tres horas los ministerios, los aerodromos, los polvorines y las estaciones de Madrid

El general Dávila ha sido nombrado presidente de la Junta Técnica; secretario de Guerra, el general Gil Yuste; gobernador general, don Francisco Fermoso, actual gobernador civil de Burgos; secretario general del Jefe del Estado, don Nicolás Franco Bahamonde; secretario de Relaciones Exteriores, al embajador señor Serra

Los asturianos quisieron tomar Oviedo ayer para conmemorar el aniversario de la revolución de 1934

Barcelona, 4.—El día 3 marcharon a Rusia, a bordo de un vapor de aquella nacionalidad, siete delegados soviéticos que estuvieron en Madrid.

Al embarcar se produjeron incidentes, porque al parecer los rusos hicieron manifestaciones de bastante violencia alusivas al «valor» de los milicianos rojos, a los que calificaron de gallinas.

Unos carabineros abrieron fuego contra los delegados y éstos repelieron la agresión utilizando sus pistolas. Consiguieron embarcar y marchar en el vapor de referencia.

Londres, 4.—Se informa que el viernes pasado realizaron un nuevo raid los aviones nacionales sobre Madrid.

Varias escuadrillas en perfecta formación, integradas por treinta aparatos, estuvieron bombardeando por espacio de tres horas los aerodromos, los polvorines, los ministerios y las estaciones madrileñas de ferrocarriles.

En el Cerro de La Plata había numerosos vagones de viveres pendientes de descarga, y sobre ellos concentraron su acción varios aviones, hasta que consiguieron destruirlos, pereciendo muchos individuos que estaban dedicados a esa operación.

Otros escuadrillas batían los objetivos que tenían asignados, mientras otros aviones vigilaban y bombardeaban sin cesar los aerodromos, impidiendo que los dirigidos rojos llegasen a sus aparatos para elevarse.

Parece que por telefonía se pidió socorro a un aeroplano auxiliar, del que salieron con dirección a Madrid cuatro aviones, pero cuando éstos se aproximaron vieron la verdadera flota aérea nacional, rompieron la formación y huyeron a toda la velocidad que hacía posible los motores.

Una radio madrileña se ha lamentado de que los aviones nacionales hayan realizado tan tremendo bombardeo sobre Madrid.

La noticia del bombardeo ha sido radiada por numerosas emisoras francesas.

Burgos, 5 (3 t.)—El Jefe del Gobierno del Estado ha firmado hoy los siguientes nombramientos para dar cumplimiento a la ley de estructuración y organización del nuevo Estado:

Presidente de la Junta Técnica, general don Fidel Dávila.

Se crea la Secretaría de Guerra, nombrándose secretario al general Gil Yuste.

Idem gobernador general, a don Francisco Fermoso, actual gobernador civil de Burgos.

Idem secretario de Relaciones Exteriores, al embajador señor Serra.

Idem secretario general del Jefe del Estado, a don Nicolás Franco Bahamonde.

Se admite la dimisión del cargo de gobernador de Guipúzcoa a don R. Sierra Bustamante y se nombra gobernador general de Guipúzcoa y de Vizcaya a un señor cuyo nombre no hemos podido captar.

Lisboa, 4.—Huidos de Málaga, llegados a Portugal, manifiestan que en aquella ciudad los campesinos han ocupado las mejores casas y que todos los habitantes han tenido que declarar ser comunistas ante el riesgo de ser fusilados.

Milán, 4.—Numerosas emisoras francesas han radiado una noticia según la cual el señor Azaña se encuentra en territorio francés, pero no indican el lugar en que se encuentra.

Tetuán, 5 (4 t.)—Nota oficial facilitada por la Comandancia Militar de Oviedo:

«Asturianos: Hoy (por ayer), ha estado sometido Oviedo a la más dura prueba desde que comenzó el sitio. Los marxistas querían conmemorar el aniversario de la trágica revolución de 1934 con la segunda entrada en esta capital. Para ello acumularon bordas rojas y material de guerra, lanzando sobre la ciudad 1.000 disparos de cañón, y cinco aviones volaron una docena de veces sobre la ciudad, arrojando 400 bombas, muchas de ellas de líquido inflamable. Los camiones blindados fueron utilizados en gran número. A pesar de todo ello, se estrellaron contra la energía indomable de los defensores de Oviedo, que no sólo consiguieron conservar todas sus posiciones, sino que, contrariando, se apoderaron de numeroso material de guerra, modernísimo, que fué arrebatado a los rojos. El suelo de Oviedo ha quedado una vez más incólume.»

Dicen de Lisboa que las fuerzas nacionales han rebasado Cebreros

que se dirigen hacia San Martín de Valdeiglesias, cuyo pueblo no tardará en caer

Programa de gratitud a los cadetes americanos

Tetuán, 4.—El general Orgaz ha enviado un mensaje de agradecimiento a los cadetes de las Academias militares de Norteamérica, quienes día a día han venido interesándose por la causa de los oficiales que guarnecían la ciudad de Toledo. Al mismo tiempo se da cuenta de la conquista de Toledo y del triunfo de los héroes sitiados.

Servicio aéreo entre Sevilla y Tetuán

Tetuán, 4.—Han quedado normalizadas las comunicaciones aéreas entre Tetuán y Sevilla, y se hará servicio diario.

En Madrid se las gastan así

Madrid.—El Gobierno rojo ha ordenado un servicio por el que quienes no tengan trabajo de momento, deberán trabajar gratuitamente en los cuarteles militares. Los que no efectúan esta incorporación serán pasados por las armas.

El cardenal Gomá en Toledo

Toledo, 4.—Llegó el cardenal Gomá al que se ha tributado un recibimiento entusiasta. El pueblo en masa aclamó y acompañó en todo el trayecto hasta el palacio episcopal.

Las mujeres de los líderes tiran el dinero en los salones de Biarritz

Biarritz, 4.—Es objeto de comentarios la conducta que observan aquí las mujeres de los líderes de la izquierda, que dentro de breves días organizarán un ejército de 100.000 hombres. Serán destinados a defender la ofensiva que espera reanudar en breve contra Cataluña las fuerzas nacionales.

Fue asesinado Pérez Farrás?

Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de que ha sido asesinado el comunista Valdés, culpado de haber dado muerte a Pérez Farrás.

El ejército de Companys

Barcelona, 4.—Companys ha declarado que dentro de breves días organizará un ejército de 100.000 hombres. Serán destinados a defender la ofensiva que espera reanudar en breve contra Cataluña las fuerzas nacionales.

Admitamos, sin embargo como ciertos, los de nuestros adversarios (¡ya ven cómo las gastamos aquí!), puesto que oficialmente no se ha dicho que hayamos llegado a Illescas.

Puesto que el Estrecho de Gibraltar ya lo dominamos y los transportes de tropas se pueden efectuar en barcos, y Marruecos es un vivero de soldados hechos, hay que esperar que sobre este frente central se lancen

ha informado que las fuerzas nacionales del frente de Avila han rebasado el pueblo de Cebreros y que se dirigen hacia San Martín de Valdeiglesias, cuyo pueblo no tardará en caer también.

N. DE LA R.—La anterior noticia que da por tomado el pueblo de Cebreros no ha sido confirmada oficialmente todavía.

Aumenta el tráfico en el Mediterráneo

Lisboa, 5.—Como consecuencia de controlar la escuadra nacional las aguas del Mediterráneo, ha aumentado el tráfico de barcos por dicho mar, ya que los barcos de la Junta de Defensa inspiran plena confianza.

Situación militar el día 1 de Octubre

Por ARMANDO GUERRA

El frente más interesante, es el que a modo de tenaza se va cerrando sobre Madrid.

Según nuestros informes hemos pasado el Puerto de Arrebatacapas (al Norte de Cebreros), el de Mijares y hemos entrado en Casavieja, bombardeando nuestra aviación Santa Cruz del Retamar. Al Nordeste se batían nuestras tropas en Sigüenza.

Al Sudoeste nuestro frente pasa (según parte de nuestros enemigos que leo en «Le Temps»), por Maqueda y Torrijos, y al Sur por Burgos y Oñas del Rey, sin que hayamos logrado llegar a Magán y Mocejón, y claro es, por tanto, que no hemos alcanzado ni Aranjuez ni Illescas, según se dijo por informes particulares, que ya, aunque con reservas, admitimos como buenos, porque eran verosímiles.

Admitamos, sin embargo como ciertos, los de nuestros adversarios (¡ya ven cómo las gastamos aquí!), puesto que oficialmente no se ha dicho que hayamos llegado a Illescas.

Puesto que el Estrecho de Gibraltar ya lo dominamos y los transportes de tropas se pueden efectuar en barcos, y Marruecos es un vivero de soldados hechos, hay que esperar que sobre este frente central se lancen

Pensionado y Colegio "La Fuencisla," (Hermanos Maristas) Admite internos, externos y medio pensionistas desde el primero de Octubre San Agustín, 1 Teléfono 338

Cura la úlcera de estómago el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

EL SEÑOR D. Francisco Romero de Ugaldezubiaur Teniente de Artillería Murió gloriosamente por Dios y por España a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Guadarrama D. E. P. El comandante militar de la plaza; su desconsolada esposa doña Carmen Rambau; hijo Paquito; padres, padres políticos, hermanos y sobrinos, Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 6, a las cinco de la tarde, desde el depósito del Cementerio.

REMITIDO Suscripción para adquirir el avión "Segovia,"

Suma anterior, 406.691,31 pesetas. Don Pedro Mill Santoren, portero agregado al Gobierno civil, 9,35 pesetas; don Benito González Olivares, 2; don Nazario Arroyo, 5; doña Antonia Micó Sánchez, 6,50; don Maximino López, 1; don Ruperto Morales, 5; hijos de Florentino de la Orden, 4; doña Isabel Gómez, 2; don Venancio Díez, 10; doña Lorenza Yuguero, 1,50; don Esteban Serna, 2; don Alfonso Gómez, 13,35; don Agustín García, sacerdote de Villacastín, 15; don Vicente Álvarez, 13; don Sebastián Mazarías, 50; doña Melchora Salvador Arnal, 2,50; personal del Archivo General Militar, 341,30; don Gonzalo Mut, 20,65; don José Leal, 12; don Santos Díaz Govea, 7; dos funcionarios de Jurados mixtos, 12,10; don Julián Sánchez Martín, 2; personal de la Caja de Recluta, 151,09. Total, 497.379,65 pesetas.

Entrega de una bandera a los falangistas de La Estrada

Villagarcía de Arosa, 5 (3,30 tarde).—Ayer se efectuó la entrega de una bandera a Falange Española de las Jons, de La Estrada (Pontevedra). Concurrieron las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y delegados de orden público de Villagarcía y el capitán de la Guardia civil señor Bernabé, cuyo nombre se ha dado a una calle para premiar su comportamiento desde que estalló el movimiento.

Concurren enorme multitud, pues de todos los pueblos próximos y aun de algunos distantes, acudieron nutridísimas representaciones, tales como de Vigo, de Villagarcía, de Pontevedra, de Cambado, etc. Falange estaba representada por unos 1.500 milicianos que desfilaron entre los aplausos de la muchedumbre, al grito de «Arriba España!», seguidos de largas filas triples de «lechas». La población estuvo engalanada.

Durante todo el día continuaron las manifestaciones patrióticas en la Estrada.

REGISTRO CIVIL

DIA 3 Defunciones.—Jenara Vallejo Jimeno, de setenta y dos años. Nacimientos.—Francisca Velasco Domingo y Raimundo Bernardo Santos. Matrimonios.—Ninguno.

NOTAS DE HACIENDA

Concieros de transportes

Se interesa a los propietarios de autocamiones que aún no han satisfecho al Tesoro el importe del tercer y cuarto trimestre o de este último solamente del concierto que tienen realizado con la Hacienda para satisfacer durante el actual año el impuesto que grava el transporte de mercancías por carreteras y caminos ordinarios de la provincia, que deben realizarlo a la mayor brevedad para evitar el recargo de apremio e incautación definitiva del vehículo, toda vez que siendo el concierto un contrato formalizado a riesgo y ventura y por el año el hecho de haber sido requisados los autocamiones, no evita el pago de los impuestos que les gravan.

Canon de superficie de minas

Conforme a lo que determina el artículo tercero de la Ley de 29 de Diciembre de 1910 y 21 y 22 del Reglamento de 23 de Mayo de 1911, se requiere a los propietarios de minas de esta provincia para hacer el ingreso del canon de superficie de una sola vez dentro del año y por ingreso directo en la Delegación de Hacienda de la provincia, bajo pena de caducidad de la mina de no hacer efectivo el ingreso antes del 31 de Diciembre próximo.

Hoy se ha reunido el Gobierno de Burgos

Cádiz, 5 (6,15 t.)—Esta mañana se reunió el Gobierno de Burgos en Consejo, presidido por el Jefe del Estado general Franco.

Asistieron todos los consejeros con tirar el mono y las armas, abandonar los cañones, extender el brazo y gritar: ¡viva España!, no es difícil salvar la vida. Un soldado extranjero no podría hacer otro tanto. Dificultades de las guerras civiles.

Si es cierta esa movilización madrileña de que se habla, por la que irán a filas hasta los hombres de cincuenta años, ¿sean cuales fueran sus ideas?, hay que conceder que esa medida terrible que acusa que al fin el Gobierno comunista ve que se avecina un peligro, bien pudiera ser arma de dos filos, que sirviendo para herir a las derechas en lo más profundo de su alma, sirviera a su vez para poner un instrumento de guerra en sus manos, arma que, puestos a batirse, es de imaginar que cumplirían con más ardor contra los que se la diere, que contra los que avanzan sobre Madrid. Los rusos son más cautos... A los que no cumplan con sus ideas no los emplean en el frente de batalla. Del enemigo el consejo. Ellos lo tomaron de los espartanos.

Frente del Cantábrico.—Nuestras tropas continúan extendiendo su dominio hacia el Oeste. Pasaron por Motrico y Ondarrea (carretera de la costa), y van hacia Lequeitio. Más al Sur llegaron a Marquina. Eibar no ha sido tomado aún y la escuadra de los comunistas está refugiada en los puertos de Bermeo y Portugalete. ¿Lentitud?

Recuérdese que Vizcaya, es un país montañoso, que los vizcaínos saben que se juegan todo en esta lucha y que en esa región, siempre turbulenta, abundan los mineros y obreros industriales y lo que parece lento deja de serlo.

Si nuestros soldados van despacio por Vizcaya, ello es que avanzan... «Nosotros, dirán los comunistas, también avanzamos... hacia la costa levantina, llevándonos todo el oro de España». ¡Cierro! Doloroso es el caso, pero, ¿ignoran lo que le ocurrirá al Rey Midas, al que se le trocaba en oro todo cuanto tocaba?...

Si buenas monedas se nos llevan y buenas ruinas nos han dejado en Toledo, de entre las mismas, como un gigante, ha surgido un hombre como Moscardó, rodeado de un coro de cientos de héroes que nos han hecho afirmarnos en nuestra fe en los destinos de España. Bien vale esa fe el dinero que se llevan hacia la costa.

La caída de Madrid es inminente, según el "The Times", de Londres

Burgos, 4 (11 n.).—El gran periódico inglés "The Times", a pesar de que se ha señalado por su poco afecto a la causa de los nacionalistas españoles, publicó, en el día primero de este mes, un artículo de fondo, titulado "Acercándose a Madrid", en el que refleja la situación favorable para nuestras tropas y la derrota definitiva de los marxistas.

Dice, después de dar a conocer la toma de importantes comunicaciones de líneas férreas y carreteras, que el cerco de Madrid se estrecha, hallándose a sesenta kilómetros de ésta las fuerzas del Sur, y añade:

El Gobierno no intenta ya disimular la situación desesperada en que se halla Madrid. Sólo dispone, contra las tropas nacionales, bien preparadas con potente artillería y numerosa aviación, de escasos elementos armados y de oficiales ineptos, aun cuando ha reclutado a cuantos pueden combatir. Son motivo de disputa entre las fuerzas socialistas los relevos de los milicianos. Estos combatirán en el valle del Tajo, con desventaja, aunque luego luchan en las montañas que rodean por el Norte a Madrid y en las calles de la capital. Se agravan las dificultades para la alimentación del vecindario y de los combatientes, temiendo que tengan que rendirse por inanición. El Gobierno puede evitar caer en poder del Ejército, trasladándose a alguna de las ciudades de las provincias en que aquél domina. Los rojos intentan convertir a Madrid en un segundo Verdún, con el apoyo de catalanes, valencianos, etc. Considera dicho Gobierno a las provincias en que manda y declara que los nacionales se afeñan de todos los objetivos que se proponen, mientras que los catalanes agotaron todas sus energías para apoderarse de Mallorca, fracasando en su proyectada conquista de

Aragón y siendo detenidos los avances en Huesca.

También en Andalucía no tuvo éxito el empuje de los marxistas para entrar en Córdoba, habiéndose convertido Oviedo en un nuevo Alcázar de Toledo, inexpugnable.

Se creyó que los nacionalistas no podrían apoderarse de toda la parte del país que está a ellos sometida, y en su seguro fracaso. Como la mayoría de la flota de guerra se puso de parte de los rojos, también se creía que se podría impedir el transporte de fuerzas de África a la Península; pero los barcos no adheridos al movimiento nacional, dirigidos por marineros inexpertos, carecen de eficacia combativa: El fracaso del Frente Popular se debe a que no ha podido formar algo que se parezca a un Ejército; a que los Gobiernos que han asumido el Poder no han sido aptos para saber gobernar, siendo absorbidos por los extremistas, que quemaron iglesias, asesinaron a los sacerdotes y a destacadas personalidades políticas, produciendo esa violencia y ultrajes, el espanto de muchas clases sociales que simpatizaban con la República y que hasta votaron en las elecciones al Frente Popular.

También originó disgusto la autonomía de Cataluña y del País Vasco. Indica asimismo el "The Times" que la autoridad liberal de los Gobiernos republicanos fué arrebatada por los elementos revolucionarios, aumentando el espanto los asesinatos nocturnos que el Gobierno no puede impedir, aunque Largo Caballero quiso cortar la comisión de esas atrocidades.

Esta ausencia de control de las masas es muestra de una incapacidad que no puede oponerse al empuje de soldados profesionales. El final de esta lucha será la caída inminente de Madrid, en manos de las fuerzas del Ejército.

En el santuario de la Virgen de la Cabeza, de Sierra Morena, resisten ciento cincuenta guardias civiles

Los marxistas no han podido reducir la defensa heroica de esos guardias, a quienes acompañan sus familias y cien bravos falangistas

Córdoba, 4.—Por un guardia civil fugado de la provincia de Jaén, se ha sabido en esta ciudad que en el santuario de la Virgen de la Cabeza, enclavado en el corazón de Sierra Morena, a unos 30 kilómetros de Andújar, se han refugiado más de 150 guardias civiles con sus respectivas familias, cien bravos falangistas, así como otras familias de orden de aquel pueblo, que se han unido a los guardias frente a los rojos andaluces. Estos valientes hijos de Ahumada pertenecen a la capital de Jaén, a muchos pueblos de la provincia y otros de la de Córdoba. Recelando de ello al estallar el movimiento el gobernador de Jaén, les recluyó en el Seminario, pero temiendo que cualquier día se echaran a la calle, los trasladó al santuario de la Virgen de la Cabeza. Se llevaron con ellos los fusiles y municiones, porque en aquellos días se temía un ataque del Ejército y estimaron que podrían utilizar contra él a los guardias. Pero transcurrieron los días. Una tarde, un avión español pasó por aquellos alrededores, arrojando a los guardias civiles una bandera nacional, que sirvió para unir los corazones de todos ellos y juramentarse al grito de ¡Viva España! para no entregarse, dando primero la vida si fuera preciso.

Los primeros días se abastecían en Andújar, pero colocados frente a los rojos, se les ha hecho imposible el aprovisionamiento.

Varias veces han intentado redu-

cirlos los marxistas. Después el gobernador de Jaén, que quiso parlamentar, pero no se atrevió a llegar hasta el santuario.

El guardia civil fugado declara que últimamente, reduciendo los alimentos, se ha logrado tener remanentes para unos treinta días.

El santuario de la Virgen de la Cabeza está en un cerro, con inexpugnables defensas naturales.

Entre el elemento civil refugiado en la Cabeza, se encuentran la esposa y una hija del teniente coronel Iglesias.

Se solicita se dé el sobrenombre de "El Bueno del Alcázar", al coronel Moscardó

Valladolid, 4.—El Rectorado ha enviado al excelentísimo señor jefe del Gobierno del Estado español la instancia de los alumnos y maestros del quinto grado del grupo escolar "Fray Pedro Ponce de León", en solicitud de que siempre se llame al coronel Moscardó "El Bueno del Alcázar", acompañada de la comunicación siguiente: "Excelentísimo señor: Este Rectorado tiene el honor de enviar a V. E. el deseo tan cordial, efusivo y justo, manifestado por los alumnos y maestros del quinto grado del grupo escolar "Fray Pedro Ponce de León". Coincide el rector con

ello en el anhelo de enaltecer la hazaña sublime del coronel Moscardó, comparable a las más excelsas de nuestra historia, y suplica a V. E. atienda la solicitud de estos niños, aceptando el calificativo que ellos proponen o sustituyéndole por otro que V. E. estime más conveniente."

Además, ha rogado a los señores inspectores que organicen un acto escolar, donde se comente y enaltezca delante de los niños el heroico hecho de los defensores del Alcázar, ejemplo histórico de lealtad, valor y heroísmo, supremas cualidades de la raza.

El oro llevado a Cartagena importa seiscientos millones de libras esterlinas

Burgos, 4 (11 n.).—Según informes de crédito, el oro del Banco de España llevado a Cartagena por el Gobierno rojo, importa seiscientos millones de libras esterlinas y se dice que en breve será trasladado a Moscú.

Paqueo desde Riaza

Estamos echando de menos un manifiesto de esos vigilantes de la civilización; de esas columnas barrocas de la intelectualidad que se llaman Marañón, Pérez de Ayala, Ortega y Gasset, Sánchez Román, etc.

Esos manifiestos y las "balas" "dum-dum" allá se van.

Queipo de Llano prometió en una charla exhibirse en el escarpate de la calle de la Luna sacaría la mano para que la estrecharan sus admiradores. Pedimos otro escarpate para Largo Caballero, con su agujero correspondiente; y que nos dejen meter la mano a sus admiradores.

Presimios de rojos, y hasta en eso os ganamos. En el color, naturalmente. Entre boinas y sangre, tenemos más color que vosotros. Porque vosotros vais de gorro o de gorra, y en vez de sangre tenéis pus.

Diálogo de Platón:

Temí un ministro madrileño que el Ejército cortara el canal de Lozoya.

—Pero el agua, ¿sirve para algo?

—Inquirió un consejero escarlata.

—Teniendo conciencia, para muy poco.—Explicó Gival (farmacéutico).

—Y "la conciencia" ¿qué es?—Preguntó un ministro que se dejó en el vientre de su madre el equipaje moral.

—Un rótulo para tiendas.—Aclaró el intelectual del consejo.

El porvenir de Azaña es rosáceo y primaveral: Si triunfa el Ejército, lo matan; si hubiesen triunfado los rojos, lo matan. No tiene más esperanza que se repita el mito de la Atlántida y que al hundirse España entera le salve, a él solo, sus compañeros los dioses. Es una esperanza como para dormir por las noches de un tirón.

Dicen los nacionalistas bilbaínos que con las derechas no se puede pactar porque les quieren quitar las costumbres del país y desterrar la lengua vasca.

No os quieren quitar nada. Os van a dar, nada más. Y el quedaros "sin habla" depende del susto que os lleven.

Y ahora resulta que el "no pasarán" se refería a Irán. Y no hemos pasado de Irán. Lo que hay más allá de Irán lo tienen que desinfectar otros.

Sería curioso saber lo que piensa Alcalá Zamora de todo esto. Y que lo explicara en el "Centro" equidistante de las líneas de fuego enemigas. La ovación que le iban a premiar las ametralladoras le recordaría sus buenos tiempos de jilguero castelano.

EL GUERRA II

Donativos para las milicias de Acción Popular

En metálico
Suma anterior, 2.308 pesetas.

Doña Elisa Prada, siervienta, 5,50 pesetas; don Felipe de Frutos, de Navarés, de Enmedio, 5; don Aureliano López, 25; don Mariano González del Pozo, de Fuentepeñal, 100; don Lorenzo Martín Barranz, 25; don Rosarito Guajardo, 25; don Felipe Tarragato, de Navas de Riofrio, 50; doña Germana Santo Domingo, 5; doña Carmen Oesta, 5; doña Victoriana San Frutos, 5; don Ángel Rebollo, 25; don Francisco Sáez, 10; don Mauro Lozano, 30; don Zacarías Llorente, farmacéutico de Cantimpalos, 25; doña Josefina Mompín, viuda de Marquerie, 25; don Félix Rubio, 25; don Antonio Martín Llorente, 25; don Mariano Arranz de Pablos, de Villacastín, 10; don Jenaro García Burgos, 10; don Miguel Martín Aguado, 25; Eulalia Bernardo, Juana Gómez y María, Sánchez, 10; las mismas

SAN JOSÉ Residencia Católica de Estudiantes

Este Centro pone en conocimiento de todos los segovianos y españoles en general, que a pesar de haber cumplido y cumplir los fines patrióticos que la autoridad la ha encomendado, reanuda su tarea escolar desde el día 1.º de Octubre. Rogamos a cuantos deseen residir en este Centro se apresuren a comunicárnoslo. También nos es muy grato, que los padres nos visiten, nos consulten y se percaten de la labor cultural patriótica y religiosa que esta Residencia por todos ya conocida, inculca a sus niños y niñas

DIRIJANSE MAS QUE POR CARTA PERSONALMENTE A SU DIRECTOR Y QUEDARAN ALTAMENTE COMPLACIDOS

para los infantes, 10; don Pedro Robledano, de La Losa, 5; don Luis Sánchez de Toledo, 25; don Ventura de la Fuente, segunda vez, 50; don Eduardo Barrios, 25; don Elías Provenio, segunda vez, 5; Juvenut Católica, Feminina de Carbonero el Mayor, 25; don Cristóbal Sanz, de Sebúlcor, 5; don Evaristo de Pablo, de ídem, 5; don Enrique San José, de ídem, 10; don Sotero Holgueras, de Campo de San Pedro, 50; don Juan Torres Giménez, 25; doña Ascensión y don Alejandro Barahona, 25.

Total hasta la fecha, 3.093,50 pesetas.

En especie
Teresita Antón García, un jersey; don Antonio Casado Ferrero, de Aguilafuente, dos sábanas, dos almohadas, un colchón y una colcha; una japista, una manta; doña María Rodrigo, una camiseta; señorita de Pereira, un jersey; Hijas de María, de Calabazas de Fuentidueña, cuatro jerseys y seis camisetas.

De Escobar de Polendos se han recibido también los siguientes donativos en especie: don Fidel Gil, dos aves; don Conrado Viejo y familia, dos aves; don Avelino Gil, dos aves; don Benigno Marcos, dos aves; don Félix López, tres aves; don León Abad, una ave; don Cosme Arribas, tres aves; don Hipólito González, dos aves; don Valentín Gómez, dos aves; don Doroteo Guedán, dos aves; don Bernabé del Barrio, dos aves y un conejo; don Genaro Niño, una ave; don Mariano Abad, dos aves; don Quintín Martín, dos aves; don Melchor Guedán, dos gallinas y un pato; don Juan Llorente, una ave; don Roque Linsua, una ave; don Pablo Martín, una ave; don Emilio Gil, un conejo; don Claudio Niño, un conejo; don Bernardino Matesanz, una ave; don Manuel Migueláñez, una ave; don Lucio Barroso, una ave, y don Mariano Niño, una ave.

Continúan recibiendo donativos en el cuartel general de las milicias armadas de Acción Popular (Juventud de Acción Popular), Capuchinos Alta, número 7.

Se cree que en el barco argentino "25 de Mayo" marcha Azaña a Buenos Aires

Marsella, 3.—En el barco argentino "25 de Mayo", que marcha con rumbo a Buenos Aires, viajan cinco destacados miembros del Frente Popular español y se cree con algún fundamento que en dicho barco marcha también Manuel Azaña.

Ha sido nombrado embajador del Gobierno de Burgos en la Santa Sede el señor Magaz

Roma, 3.—Luis Zulueta, embajador de España en la Santa Sede, dejó ayer su puesto y salió para París. Se ha hecho cargo de la Embajada el diplomático adjunto don Angel de Moral con su secretario don José Estrada.

Su primer acto fué el de colocar en el balcón la bandera roja y gualda.

Tenerife, 3.—Nombrado por el Gobierno de Burgos embajador en el Vaticano el señor Magaz, hoy se hizo cargo de su puesto el nuevo diplomático, que tuvo que salir a los balcones, aclamado por el público que llenaba la plaza de España.

La bandera nacional ondea desde hoy en la Ciudad del Vaticano.

La herencia de don Alfonso Carlos de Borbón

Lisboa, 4.—"O Seculo" publicó ayer el siguiente telegrama, fechado en Viena:

"El testamento del pretendiente al trono de España, don Alfonso Carlos, retira al príncipe Elías de Parma, presunto heredero, sus derechos a la corona por haber prestado el servicio militar en el ejército austriaco.

El testamento, concede la dignidad y el título de infante de España al príncipe don Javier de Borbón-Parma, hermano de la ex emperatriz Zita."

EL ESCUDO INGLES

Sastrería de A. Recuero
no deje de visitarla en Madrid y confíe allí tranquilo sus encargos
Cruz, 25, esquina a Gato, 1
Teléfono 14984

Suscripción de Falange española de las J. O. N-S

Falange de Riaza, 2.000 pesetas; don Aurelio Gil Rodrigo, 100; Falange de Cantimpalos, 11; don Angel Rodríguez-Arce, de El Espinar, 50; don Santiago Gómez Roda, 10.

Donativos en especie
Señoras de Egado, una manta; María Cano (sirvienta), una camiseta y un chaleco; señora viuda de Para, un chaleco; Catalina Cabello de Para, un chaleco, una muda de punto y un par de calcetines; señora de Gallego, una manta y un chaleco; Ana María Herrero, un chaleco; Oblidia Sanz Egidio, dos chalecos; Eulilia Gil, un chaleco; pueblo de Gomezseras-

Las operaciones en la provincia de Avila

Avila, 3.—Ayer regresó del campo el general Saliquet, el cual, satisficísimo del espíritu tan patriótico que las fuerzas como de las milicias colaboran con el Ejército en este movimiento salvador de España.

En las primeras horas de la mañana de ayer llegó a Avila un carro de guerra que nuestras tropas han batido a los rojos en el sector de los cerros. El vehículo es de motor y construcción y en los costados lleva dibujados emblemas y letreros patrióticos. Fué paseado por diversas calles de esta ciudad y el público contempló con curiosidad, comiendo la operación en que fué cogido.

Bautizo de una criatura nacida en un encerradero de ganado durante dominio rojo

Avila, 3.—En Santa Cruz de Avila, en manos de las hordas rojas, se celebró el bautizo de un niño nacido en un encerradero de ganado durante el dominio rojo.

Ya dichosamente liberadas las calles de esta ciudad, el Colegio de Creterianos, a la que pertenece el panteón, queriendo dar una prueba de su amor a este pueblo, sobrevino el día felizmente, pero entre los agobios de las tribulaciones propias del encierro.

Este acto se celebrará mañana en la iglesia parroquial de San Vicente de esta ciudad y al mismo asistirán todos los colegiados residentes en esta capital.

Se venden seis cubas nuevas

Se venden seis cubas nuevas de pino, desde cinco hasta veinte, y una viga de álamo negro, de diez metros y medio, funcionando bien. Precios módicos. Para verlo y tratar, Federico Matarrá en Veg-zones.

Se vende un macho de media raza

Se vende un macho de media raza, dos años, con Hilario Román, Encinillas.

Ama de cría casada, joven, que fresco, se ofrece para criar en su casa

Razón, Emiliano Iñanias, en Turis, Sancho de Diego, en Fuenterrebollo.

Se vende la basura de un encierro en Beveña

Se vende la basura de un encierro en Beveña, para tratar, con el guarda de la dehesa de Cura, en dicho pueblo o en Segovia, calle del Marqués el Aro, 6.

Se venden corderos lechales

Se venden corderos lechales para tratar, con Mariano Iñanias, en Anaya.

Viuda de cuarenta y dos años, soltera, se ofrece para ser posible para señor solo o separado

Razón, Emiliano Iñanias, en Turis.

Se traspasa una fábrica de gasosas "La Moderna"

Se traspasa una fábrica de gasosas "La Moderna", plaza del Comercio, en Avila, el día 1.º de Agosto, para tratar, con el estadístico de la fábrica, en Avila.

Huéspedes Casa particular

Huéspedes Casa particular en Avila, para tratar, con el estadístico de la fábrica, en Avila.

IMPORTANTE CASA

de San Sebastián, dedicada a venta de plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo. Dirigir las solicitudes indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166.—SAN SEBASTIAN

COLEGIO CORAZON DE MARIA

Dirigido por los Padres Misioneros
Desde el día 10 de Septiembre funciona la Primera Enseñanza. Sigue abierta la matrícula. Quedan doce plazas para alumnos gratuitos; se admitirán solicitudes hasta el día 15

Se abren en este Colegio clases de repaso y Vigilado para alumnos oficiales de Segunda Enseñanza
Por las circunstancias actuales y por ahora, sólo se admitirán alumnos de los cuatro primeros cursos del Bachillerato

¡LABRADORES!

El superfosfato es el mejor abono de semenera. Si os interesa adquirirlo, pedir precio y condiciones a

CESAREO SANCHO
Teléfono 10